

en blanco 📎 en negro

Opinan sobre nuestro editorial anterior: "A un año del plan de Obama"

sí comohace unaño atrás Ahabíamucharesistencia del Partido Republicano a este plan de US\$ 787,000 millones, ahora el ambiente continúa movido. No solo la tasa de desempleo en EE.UU. permanecealta, sinoque el reporte de nuevas solicitudes iniciales de beneficios de desempleo(473,000 personas) entregado el jueves pasado fue mayor alde la semana previa en 31,000 personas. Los problemas prosiguen, por que no se sabe cuál va a ser la reacción del mercado por la elevación de las tasas de descuento (por préstamos directos a bancos) de la FED. Todavía nose aprueba el nuevo marco regulatorio para el sistema financiero, nihay aprendizaje regulatorio a propósito de la crisis. Todos hemos olvidado los problemas estructurales de la economía norteamericana (desigualdad, demanda efectiva y competitividad). Por ello, todavía no se puede cantar victoria.

Germán Alarco Tosoni

Investigador-Centrum

El desafio de EE.UU. para Salir de la crisis es enorme, por un lado la economía se ha estabilizado, pero los márgenes para hacerpolíticas fiscales y monetarias expansivas se han reducido; eltotal de la deuda pública supera las dos terceras partes del PBI, la inflación, el rebote del precio de los commodities(petróleo), hacemás difícilmantenertanta liquidez en el sistema. A pesar de las políticas expansivas y la modesta recuperación, esta nosehatraducidoaún en una

reducción del desempleo; ha modificado ligeramente la percepción del consumidor, que aún sigue siendo negativa para el 2010, pero lomás complicado es que el consumidor y las empresas, al no tener un panorama alentador porque tienen muchas deudas, no planean apalancarse o endeudarse para crecer. Si no serecobra la demanda en EE.UU., se pronostica una lenta recuperación global en el 2010.

César A. Fuentes

ProfesordeESAN